

Stadt Heidelberg

Drucksache:
0307/2018/BV

Datum:
24.09.2018

Federführung:
Dezernat II, Amt für Verkehrsmanagement

Beteiligung:

Betreff:

**Anpassung der Parkgebühren an
Parkscheinautomaten
Änderung der Parkgebührensatzung**

Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Stadtentwicklungs- und Verkehrsausschuss	24.10.2018	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	
Haupt- und Finanzausschuss	07.11.2018	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	
Gemeinderat	22.11.2018	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Stadtentwicklungs- und Verkehrsausschuss und der Haupt- und Finanzausschuss empfehlen dem Gemeinderat folgenden Beschluss:

Der Gemeinderat beschließt die als Anlage 01 beigefügte „1. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Heidelberg über die Gebühren für das Parken auf öffentlichen Parkplätzen mit Parkuhren (Parkgebührensatzung –ParkGS)“ vom 08. Oktober 2015“.

Finanzielle Auswirkungen:

Bezeichnung:	Betrag in Euro:
Ausgaben / Gesamtkosten:	
• Kosten für die Umstellung der Parkscheinautomaten im Jahr 2019 voraussichtlich	20.000 €
Einnahmen:	
• Mehreinnahmen im Jahr 2019 voraussichtlich	100.000 €
• Mehreinnahmen im Jahr 2020 voraussichtlich	200.000 €
Finanzierung:	
• Die Finanzierung der Umstellung der Parkscheinautomaten erfolgt im Jahr 2019 aus dem laufenden Budget des Amtes 81	20.000 €
Folgekosten	
• keine	

Zusammenfassung der Begründung:

Die Parkgebühren im Stadtgebiet von Heidelberg sollen ab 01.01.2019 von bisher 1,50 Euro pro Stunde auf 1,80 Euro pro Stunde angehoben werden.

Die Umsetzung soll Anfang 2019 sukzessive erfolgen.

Begründung:

Historie

In der Sitzung vom 08.10.2015 hat der Gemeinderat eine neue Parkgebührensatzung beschlossen. Hierbei wurden die Gebühren auf 0,50 Euro je 20 Minuten festgelegt. Bei einer maximalen Parkzeit von 2 Stunden wurde die Gebühr für eine Stunde somit von 1 Euro auf 1,50 Euro erhöht.

Verbunden war dieser Beschluss mit einem Arbeitsauftrag an die Verwaltung, 2 Jahre nach Einführung der neuen Satzung einen Bericht über die Entwicklung vorzulegen.

Dieser Bericht wurde im Laufe des Jahres 2018 vorgelegt; die entsprechende Informationsvorlage wurde am 17.05.2018 im Gemeinderat behandelt.

Unabhängig von der Diskussion über die künftige Gestaltung der Gebührenstruktur in Parkhäusern war vorgesehen, zunächst keine Gebührenerhöhung vorzunehmen und Anfang 2019 erneut zu berichten.

Vergleich mit anderen Städten

Wie bereits in der o.g. Vorlage berichtet, wurden im Rahmen einer Umfrage die Parkgebühren von Mannheim, Stuttgart, Ludwigshafen, Karlsruhe und Tübingen verglichen.

Diese Umfrage hatte gezeigt, dass die Stadt Heidelberg mit den derzeitigen Parkgebühren von 1,50 Euro je Stunde im unteren Bereich liegt.

In den genannten Städten sind die Tarife häufig im Innen- und Außenbereich unterschiedlich hoch. Die Gebühren für den Innenbereich betragen beispielsweise 1,50 Euro je Stunde in Ludwigshafen, 1,80 Euro je Stunde in Mannheim und 3,50 Euro je Stunde in Stuttgart.

Vorgeschlagene Erhöhung / Hintergründe

Im Vorgriff auf den ursprünglich erst für Anfang 2019 vorgesehenen erneuten Bericht wurde unter anderem vor dem Hintergrund der Diskussion über die Gebührenstruktur in den Heidelberger Parkhäusern die verwaltungsinterne Prüfung zum weiteren Vorgehen bereits in den letzten Monaten durchgeführt.

Vor dem Hintergrund der allgemeinen Kostensteigerungen, dem Vergleich mit den umliegenden Städten und den voraussichtlich erfolgenden Gebührenerhöhungen in den Parkhäusern ist festzuhalten, dass eine weitere Anpassung der Gebühren für das Parken im öffentlichen Raum bereits ab 2019 erfolgen sollte.

Neben den fiskalischen Aspekten ist dabei ausschlaggebend, dass eine höhere Parkgebühr im öffentlichen Straßenraum (Parkscheinautomaten) tendenziell zu einem geringeren Parksuchverkehr führt, da die Parkplatzsuchenden dann „gerne“ dem Parkleitsystem zu den Parkhäusern folgen, welches die Stadt Heidelberg insbesondere vor diesem Hintergrund betreibt und jeweils auf eigene Kosten ergänzt.

Es wird deshalb vorgeschlagen, die Parkgebühren zum 01.01.2019 von derzeit 0,50 Euro je 20 Minuten auf 0,60 Euro je 20 Minuten zu erhöhen. Die damit verbundene Steigerung von 1,50 Euro auf 1,80 Euro pro Stunde ist moderat und im Vergleich zu anderen Städten angemessen.

Finanzielle Auswirkungen

Durch die Gebührenerhöhung und sukzessive Umstellung an den Parkscheinautomaten werden Einnahmeerhöhungen in Höhe von rund 100.000 € im Jahr 2019 und von 200.000 € im Jahr 2020 erwartet.

Die Finanzierung der Umstellung der Parkscheinautomaten erfolgt im Jahr 2019. Die Kosten dafür betragen voraussichtlich 20.000 € und werden aus dem laufenden Budget des Amtes 81 bestritten.

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: (Codierung)	+ / - berührt:	Ziel/e:
QU1	+	Solide Haushaltswirtschaft Begründung: Durch die Gebührenerhöhung steigen die Einnahmen der Stadt
MO2	+	Minderung der Belastung durch den motorisierten Verkehr
MO7	+	„Stadt der kurzen Wege“ und Verkehrsvermeidung fördern Begründung: Tendenziell geht der Parksuchverkehr zurück

2. Kritische Abwägung / Erläuterungen zu Zielkonflikten:

Keine.

gezeichnet
Jürgen Odszuck

Anlagen zur Drucksache:

Nummer:	Bezeichnung
01	1. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Heidelberg über die Gebühren für das Parken auf öffentlichen Parkplätzen mit Parkuhren (Parkgebührensatzung –ParkGS)“ vom 08. Oktober 2015